

La relación salud-enfermedad en algunos autores tardo-antiguos (ss. I-IV) y sus ecos contemporáneos

Año
2017

Director
Padrón, Héctor Jorge y Lasa, Carlos
Daniel

Este documento está disponible para su consulta y descarga en el portal on line de la Biblioteca Central "Vicerrector Ricardo Alberto Podestá", en el Repositorio Institucional de la **Universidad Nacional de Villa María**.

CITA SUGERIDA

Padrón, H. J., [et al.] (2017). *La relación salud-enfermedad en algunos autores tardo-antiguos (ss. I-IV) y sus ecos contemporáneos*. Villa María: Universidad Nacional de Villa María



La relación salud-enfermedad en algunos Autores Tardo-Antiguos (ss. I-IV) y sus ecos contemporáneos.

Director: PADRÓN Héctor Jorge

Co-Director: LASA Carlos Daniel

Integrantes: MARCHEGANI Raúl José, PERETÓ RIVAS Rubén Angel, VAZQUEZ Santiago Hernán

Informe Académico

La investigación ha utilizado la noción nosomundo (Lançon, 2005) y ha tenido en cuenta el decisivo trabajo de erudición y actualización de Heidi Marx-Wolf & Kristi Upson-Saia, *The State of the Question. Religion, Medicine, Disability and Health in the Late Antiquity* (2015).

Como resultado de esta tarea se han podido establecer las condiciones básicas para avanzar en un diálogo riguroso sobre la relación salud enfermedad entre los Autores Tardo Antiguos -que sobresalen por sus conocimientos médicos (V. Boudon-Millot et Bernard Poudéron, 2005) tales como Gregorio de Nisa y Agustín de Hipona y ciertas expresiones y exigencias unívocas de la Medicina contemporánea.

Finalmente, se ha examinado la obra monumental de Helen King, *Health in Antiquity* (2005 1st. ed. & follows) 2 Vol. Este examen ha permitido confrontar la originalidad de numerosos materiales tardo-antiguos con el contenido de ciertas soluciones contemporáneas incluidas aquellas que corresponden a la Salud Pública.

Producción científica relevante

Cápítulos de libros

H.J.Padrón, Cuidar y curar en el pensamiento médico del Prof. Antoine Courban en Rubén Peretó Rivas y Santiago Vázquez (Eds.) capítulo 8. *Conocimiento de sí y cuidado de sí. Entre Filosofía y Medicina*, Ediciones Teseo, Bs.As. 2017.

H.J.Padrón, Nuevas consideraciones sobre la Meloterapia en el culto de Asclepio, Capítulo en el libro de Homenaje a los 75 años del Prof.Dr. Francisco García Bazán, 2016, USAL, [en prensa].

Presnetaciones en eventos científicos

Carlos Daniel Lasas, El cuidado de sí, autoconciencia y fe en Agustín de Hipona en 1as Jornadas Internacionales de Filosofía: "El cuidado de sí y el cuidado del mundo", Facultad de Filosofía y Letras y Estudios Orientales. Universidad del Salvador, Buenos Aires, 14-15-26 de agosto 2016. Publicación on line: <http://fleo.usal.ar/fleo/actas> las-I-jornadas-internacionales-filosofia-cuidado-si-cuidado-mundo.

Carlos Daniel Lasas, Giulio Cesare Vanini. Una quiebra en la consideración de la dignidad humana en Congreso Nacional de la Sociedad Argentina de Filosofía, La Falda Cba, 24-25-26 de agosto 2016. [en prensa].

H.J.Padrón, La persona humana en diálogo con las Neurociencias en Congreso Nacional de la Sociedad Argentina de Filosofía, La Falda, Cba, 22-24, 2016. [en prensa].

Vinculación científica relevante

A partir de los estudios expuestos en Congresos, Jornadas y Workshops y oportunamente publicados, se han establecido vinculaciones científicas con la Academia de las Ciencias de Buenos Aires, Centro Filosófico E. Pucciarelli y con el Centro de Estudios Filosóficos Medievales de la FF&LL.UNCUYO en el Proyecto Filosofía-Medicina.